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食品安全、午托班管理、物业管理……

你关心的问题都在这儿
政协郑州市上街区九届二次会议热点提案节选

内容：随着经济社会发展，居民
生活和消费水平快速提高，车辆大
幅增长，对停车位的需求呈井喷之
势，停车难、停车乱现象日益严重，
严重影响街面面貌和上街区城市管
理形象，为广大居民所诟病。

建议：1.提高新建小区配建标
准。严格加强配建标准及竣工验收
审查，积极提高新建住宅配建停车位
水平。

2.鼓励老旧小区合理挖潜扩

容。充分利用小区内部闲置地块、
绿地地下空间及周边边角用地新建
立体停车场（库），政府给予资金补
贴，增加可行性和积极性。

3.充分利用机关、商办配建车库
（位）错时停车。完善激励措施，引
导居住区周边的公共停车场（库）、
商办配建停车场（库）向居民提供停
车服务。

4.规范停车秩序并加大违法停
车处罚力度。

内容：近几年，午托班呈现出突
飞猛进的增长态势。不仅为学生、儿
童提供午间休息及午餐，同时也提供
课外辅导，为许多家长解决了难题。

但午托班存在的问题也不少：一
是消防安全隐患；二是食品安全隐
患；三是无证管理、无证上岗等问题。

建议：1.联合相关部门对午托班
进行专项联合大检查，排查隐患、监
督到位、管理到位，监管进行常态化，

确保学生儿童身心健康。
2.严把资质申请和审批，午托班

安全设施、食品食材等要下大功夫从
根本上消除安全隐患。

3.对午托班教师孩子要不断进行
安全知识普及，有必要时定期进行安
全隐患演练。

4.对午托班所有人员包括老师一
定要持健康证上岗，并实地进行相关
培训。

内容：食品安全目前存在许多问
题，比如食品流通环节不够规范。上
街区流动商贩送货越来越多，尤其是
农村小卖部，基础条件差，经营者为图
方便，经常都是批发流动摊贩的食品，
进货质量难以保证。有的农村集贸市
场肉类、熟食、糕点等食品露天经营、
现场制作，污染严重，很难达到卫生标
准。部分商店销售“三无”产品、过期、
变质、霉烂食品的现象比较严重，许多
散装食品超过保质期仍在出卖，严重
威胁群众的身体健康和生命安全。

建议：1.要把食品安全工作纳入
民心工程。要加强对食品安全监督
工作的领导，对发现的问题采取有针
对性的措施，及时进行处理。对出现
重大食品安全事故的企业和相关负

责人要依法追究责任，严肃处理。
2.要加强食品安全的源头管理。

监管部门要加强食品质量检测工作，
严格把好食品生产加工企业的原料
质量关、食品添加剂关、生产环节关
和出厂关，从源头上确保食品安全。

3.要加大对食品安全案件的查处
力度。对不合格食品要实行强制退
市销毁。加大对各类突发公共卫生
事件和群众举报问题的处置力度。

4.要建立食品安全预防和应急机
制。坚持群防群控，加强日常监测，
及时分析、评估和预警。

5.要强化消费者的自我保护意
识。深入开展食品安全进村镇、学校
等活动，普及食品《产品质量法》《食
品安全法》等法律法规。

内容：本提案希望通过规范和监
督小区物业管理，提升物业公司服务
质量，化解物管和业主矛盾，构建更
加和谐文明的生态新上街，让全区人
民有更强的安全感、幸福感。

建议：严格审核物业公司法人和
经营资质，在各小区内常态化公示合
格物业公司；常态化公示全区各小区
物业费、车辆车位管理费收费标准，
公布监督投诉电话；街道办和社区牵
头成立业主委员会，建立物业、业主、
物价、物业监管部门微信群，畅通沟

通和监管渠道。
培训考核物业人员，提升物业

服务质量：每年对其进行理论考试，
提升其理论和思想素质水平；对保
洁员、保安、门卫进行劳动技能培
训，对物业接待人员进行服务态度
培训。

建立物业管理不作为问责机制：
进行打分考核，按优秀、良好、合格、不
合格4个层次考核，形成考核结论，社
区、街道办、监管部门调查核实。对考
评不合格物业公司进行问责。

内容：社会实践和社区服务是普
通高中新课程综合实践活动中的重
要科目，旨在改变学习方式，拓展学
习空间，使学生走进社会生活，获得
生存体验，使学生的学习生活更充
实、更有趣、更有意义和富有创造
性。现如今的许多孩子缺乏自理能
力，对社会工作不了解，对社会大家
庭的融入感不高，责任感不强。

建议：提议由学校与社会各单位
和社会团体联系，让学生抽出时间
去做一些义务工作，比如帮单位整

理资料、去交警队学习了解一些交
通知识、去社区养老院帮助做些力
所能及的事情等，并建立登记机制，
让相关单位为做义工的学生出具证
明文书。

学校要根据各年级的情况制定
完善制度，让学生在一个学期做一定
量的义工，并将每个学生做义工情况
纳入期末考核和评优评先，促进学生
德智体美劳全面发展，培育孩子做事
能力和社会责任感，让孩子真正成为
对社会有用的人。

案由：
关于加强对上街区中小学午托班管理的提案

案由：关于加强食品安全监督管理的建议

案由：关于规范和监督小区物业管理、
考核和提升物业服务质量的建议

案由：关于将初、高中学生做义工登记情况
列入考核的建议

内容：五云山是郑州市内稀缺
的山地资源，为宣传上街、发展上街
提供有力保障，为市民提供休闲锻
炼的场所。

建议：在五云山开展有组织的
全民登山活动。

1.活动宗旨：爱我上街，全民健身
2.活动内容及时间：根据季节或

节日举办不同特色的活动。如春季
观花、秋季摘果、中秋赏月、重阳登
高、山水季节摄影、山体文艺演出等。

3.活动方式：第一类是专业竞

赛，如徒步、跑步、自行车等。第二
类是群体的全民健身活动，重在参
与，让登山锻炼成为一种常规性健
康生活方式，可按年龄分老、中、青、
学生分类进行。

4.组织：建议政府主管部门主
导，单位及个人自愿参与，费用可由
企业或社会团体赞助，将活动谋划
好、宣传好，使活动内容丰富多彩，
吸引众多百姓参与，使活动定期、有
组织地进行，办成有影响力的活动，
成为上街区的新名片。

案由：
关于开展五云山全民健身登山活动的建议

内容：郑州航展已开展三届，
2018年郑州航展又蓄势待开，目前
各项准备工作正在有序开展，郑州
航展三届的成功举办，已成为郑州
通向外界的名片。虽然每届航展吸
引约 30万人来上街观看，但形式太
少、内容还不完善。为有力宣传上
街的市容市貌及发展环境，如何让
来上街的游客消费带动更大的影响
力，带动我区三产的发展。

建议：利用各种协会开展多种

形式的活动。如餐饮业利用航展开
展全国餐饮文化节；如白天航展结
束后，利用夜晚开展邀请明星歌唱
会；如利用航展开展丰富多彩的民
俗会等。

各种形式的活动，可以让航展
更加多彩，有益补充。同时也可以
让人观航展、品美食、看演出，携家
人游民俗，真正让游客在上街消费，
让上街更加具有影响力，让第四届
航展更加出彩。

案由：关于利用郑州航展开展多种形式
文化活动的建议

内容：上街区设立于 1958年。
很多人认为上街是一个移民城市，
没有什么文化历史底蕴。其实，上
街区是中华文明发祥地之一，上街
曾是全国最大的药材市场，也曾是
“中国铝都”，历史上有“屈子讲学”
“扁鹊救虢国公子”等历史典故等。
为了扩大上街区知名度，提高市民
文化素质和历史自豪感，达到以史
为鉴，以史咨政，助推上街新时代新
发展的目的。

建议：整理推选“上街十大历史
典故”的建议。

1.成立由宣传、文化、媒体等部

门单位组成的“上街十大历史典故”
评选组织。

2.向社会公布评选的主题、范
围、标准、程序等。

3.初选出来的“上街十大历史典
故”，再进行专家评审和历史考证，
最终确定。

4.确定“上街十大历史典故”
后 ，加 大 宣 传 力 度 ，在 公 园 、游
园、广场等公共场所塑造历史典
故标识。

5.印 发 历 史 典 故 的 书 籍 、明
信片、邮票等，不断扩大上街的
知名度。

案由：关于整理推选“上街十大历史典故”，
扬上街文化，树上街形象的建议

案由：
破除街面停车“痼疾”，彰显城市管理水平
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